

Ce COMP n'est pas le nôtre !

Le projet de contrat d'objectifs, de moyens et de performance (COMP) 2024-2028 promet des changements majeurs de l'Inria, tant dans ses missions que dans son fonctionnement. Ces bouleversements sont incompatibles avec une recherche de niveau international. Ils seront formalisés par des modifications, dans le décret constitutif de l'institut, de ses missions, de son organisation et de son fonctionnement (section 5.11 page 58). Ces modifications, dont ni la nature ni l'impact sur les personnels ne sont précisés, n'ont fait l'objet d'aucune consultation, bien qu'elles soient prévues dès 2025.

L'accumulation et la priorité donnée à de nouvelles missions, relevant notamment de l'agence de programmes ou orientées vers des applications de défense, relèguent à un rôle subalterne la recherche menée à l'Inria. La plupart des contraintes introduites par ce COMP tendent à réduire l'autonomie et l'indépendance des scientifiques et des équipes à choisir leurs sujets de recherche et leurs collaborations : placement en ZRR de l'ensemble de l'Inria, restriction des collaborations internationales et industrielles à des partenaires choisis par la direction de l'institut, incitations financières individuelles pour les chercheurs impliqués dans des partenariats stratégiques, pilotage des sujets par l'agence de programmes, priorité aux recherches « duales » avec des débouchés à la fois militaires et civils concrétisée par des liens étroits et renforcés avec le Ministère des Armées... Ces contraintes vont à l'encontre des standards de la recherche mondiale et font craindre une perte de qualité scientifique et d'attractivité de l'institut. Enfin, alors que l'institut fait face à des difficultés financières de plus en plus manifestes, le COMP l'inscrit dans une trajectoire budgétaire très incertaine à l'issue hasardeuse.

Nous, scientifiques des équipes-projets Inria, membres des services supports de l'Institut ou de ses instances, signataires de cette pétition, ne nous reconnaissons pas dans ces orientations. Nous déplorons que le personnel n'ait pas été associé à leur élaboration alors que c'était une des exigences du HCÉRES après sa récente évaluation de l'Inria. En conséquence, nous demandons à surseoir à la mise en œuvre de ces mesures et demandons qu'une réflexion collective soit mise en place afin de parvenir à élaborer un projet qui ne mette pas en danger la qualité de la recherche menée dans l'institut, voire l'avenir de l'Inria comme institut de recherche. Dans le contexte économique actuel et face aux menaces climatiques globales, nous pensons que la recherche, en particulier en informatique et en mathématiques, est un enjeu majeur et doit être une priorité pour les années à venir.

Signez la pétition!

<https://comp.collectif-inria.fr/>

